



Síntesis de medios

14 de septiembre de 2023

Primeras Planas

Frente y 4T suman quejas ante INE, sin consecuencias
Candidatos a 2024, con encuestas y tómbolas
Con pertrechos contra drones y minas blindada el narco sus artillados
AMLO, firme en comprar y no rentar 9 hospitales a empresarios
Se amarran a sus escaños 85; senadores: 66% va por la reelección
Excluyen a Poder Judicial de festejos patrios
¡Por fin!
¡Despiertan la pasión!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

Desplegarán 2,843 policías de SSC para cuidar fiestas patrias en el Zócalo; el Metro ampliará su horario

En el operativo de Fiestas Patrias, a celebrarse el 15 y 16 de septiembre, participarán 2 mil 843 policías de la SSC y al menos 2,100 servidores públicos de diversas dependencias del Gobierno capitalino, informó el jefe de Gobierno, Martí Batres. Sobre este tema, **Pablo Vázquez Camacho**, titular de SSC, detalló que los uniformados contarán con el apoyo de 178 vehículos, 43 motopatruillas, 9 grúas, 643 policías de la Subsecretaría de Control de Tránsito, así como 30 elementos bilingües de la Policía Turística, además de ambulancias y paramédicos del ERUM. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [24 Horas](#) / [Más por Más](#) / [Récord](#) sin mención: [La Prensa](#)

Seguridad con acento social, meta

En entrevista, el nuevo titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, aseguró que su objetivo al encabezar la dependencia es impulsar proyectos que cuenten con “acento social”. Asimismo, aseguró que la seguridad de los capitalinos “está en las manos de un gran equipo”. Refirió que los delitos de alto impacto se han reducido 56 por ciento, y los homicidios dolosos han decrecido casi la mitad, es decir, 46%. Y esto hay que decirlo: la CDMX desde el inicio apostó por la reducción de la violencia”. [El Heraldo de México](#)

Se reforzará el alcoholímetro el 15 y 16 de septiembre

Con motivo de la celebración del inicio de la Independencia de México, autoridades capitalinas reforzarán el programa Conduce sin Alcohol con hasta 30% más del estado de fuerza durante los días 15 y 16 de septiembre. Además, se realizarán operativos para impedir el paso de bebidas alcohólicas al Zócalo. Al presentar el operativo especial, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, explicó que ambos días se instalarán 20 puntos fijos e itinerantes del alcoholímetro en toda la Ciudad. [El Universal](#)

Indagan ejecución de agente policial en Álvaro Obregón

La SSC ya cuenta con líneas de Investigación sobre la ejecución de un agente de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, en la alcaldía Álvaro Obregón, en la que presuntamente estuvo involucrado un mando de la policía capitalina, informó el titular de la dependencia, **Pablo Vázquez Camacho**. Mencionó que están trabajando muy de la mano con la Fiscalía, ya hay líneas de investigación y se irán informando haya avances. [El Universal](#) / [La Prensa](#)

Replicarán la alerta sísmica 13 mil 933 altavoces en la CDMX

Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno capitalino, dio a conocer que durante el simulacro el sonido de la Alerta Sísmica será transmitido en los 3 mil 933 postes donde se encuentra el sistema de altavoces. En foto mención aparece el nuevo titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**. [El Universal](#)



Síntesis de medios

14 de septiembre de 2023

Omar García Harfuch

Blanco pedirá licencia al cargo para ir por la CDMX

Cuauhtémoc Blanco advirtió que no se achica ante nadie, aunque se trate de **Omar García Harfuch**, exsecretario de Seguridad Ciudadana, o el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, quienes son los posibles aspirantes a la candidatura del Gobierno de la CDMX. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#) / [El Financiero](#) / [Contra Réplica](#) / [Basta](#)

“Con el método que me pongan voy”: Taboada

Santiago Taboada, alcalde en Benito Juárez, reiteró que buscará la candidatura a la Jefatura de Gobierno desde la oposición, por lo que señaló que en las próximas elecciones de junio de 2024 competirá contra cualquiera que venga de Morena. incluso si es **Omar García Harfuch**, extitular de la policía ciudadana, al tiempo que señaló que puede ganarle a quien sea. [Milenio](#) / [Diario de México](#)

Columna Razones: Destinos políticos en juego / Jorge Fernández Menéndez

En la CDMX, la elección estará entre **Omar García Harfuch** y Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa. Se supone que el exsecretario de Seguridad Ciudadana tiene el apoyo de Sheinbaum, pero nuevamente será determinante la cuestión de género, establecer si esa posición será para hombre o mujer. Ahora oficializó sus aspiraciones Cuauhtémoc Blanco, que quiere saltar de la gubernatura de Morelos a la de la Capital. [Excélsior](#)

Columna Arsenal: Monopolizar el Grito / Francisco Garfias

Se le preguntó al diputado morenista Miguel Torruco, sobre la renuncia de **García Harfuch** no le dice que la candidatura ya está definida. Hay varias encuestas donde él encabeza. La idea de nuestro movimiento es mantener la Ciudad de México. Es importantísimo, es el bastión de la izquierda. [Excélsior](#)

Columna El Cristalazo: Alienarse por la izquierda. ¡Ya! / Rafael Cardona

En la columna de ayer se decía sobre Ricardo Monreal: “Si alguien dudaba de los poderes mágicos del bastón de mando, Ricardo Monreal (en abierta confirmación de las apreciaciones de esta columna en relación con **García Harfuch**, destapado desde antes del cetro indígena), acaba de decirnos dos cosas: el miedo reverencial hacia Andrés Manuel y la distancia insalvable con quien hoy toma todas las decisiones en Morena: Claudia Sheinbaum quien se enfila a ser la futura “Dama de hierro”. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Avenida México // Esperando la batiseñal / Jesús Sesma

Omar García Harfuch dio resultados al darle a la sociedad tranquilidad y paz. No sólo se destacó por la gran labor al frente de la policía capitalina al cambiar y mejorar radicalmente la percepción que la ciudadanía tenía de ella. Estoy consciente de que, por el momento, García Harfuch dejó su encargo para colaborar con la que seguramente será la próxima presidenta de México, pero quisiera que reconsiderara su decisión para convertirse en ese contendiente principal a la Jefatura de Gobierno de la capital del país. [Excélsior](#)

Columna Número Cero: Sheinbaum, Ebrard y el fantasma de Dilma / José Buendía Hegewisch

Claudia Sheinbaum arranca hacia el 2024 bajo el lema unidad y movilización. Pero, sobre todo, comienza a usar el bastón para decidir cargos de su campaña con acuerdos con Monreal, Adán Augusto y Fernández Noroña de integrarlos; en las listas de las gubernaturas con la entrada de **García Harfuch**, pese a la resistencia de AMLO y el rezago de Delgado en la CDMX. AMLO estará detrás de su candidatura, aunque tenga que bajar el perfil para dejar que crezca, pero nadie duda de que tendrá un papel activo en la campaña. [Excélsior](#)

Columna Periscopio: Sheinbaum no dirá nada, pero habrá señales / Raymundo Sánchez Patlán

Recién fue ungida Claudia Sheinbaum como virtual candidata de la 4T a la Presidencia y ya enfrenta su primera encrucijada: la elección del candidato o candidata a la Jefatura de Gobierno. Por eso la prudencia de **Omar García Harfuch** al hablar sobre su futuro inmediato, aun y cuando la comentocracia lo coloca ya como el delfín de Sheinbaum para buscar la postulación de Morena y sus aliados del PVEM y del PT. [El Heraldo de México](#)



Síntesis de medios

14 de septiembre de 2023

Columna Pulso Político: De esto y de aquello / Francisco Cárdenas Cruz,

Hasta el sábado pasado, víspera del arranque oficial del proceso electoral, después de que Clara Brugada anunciara que solicitaría licencia para dejar la alcaldía de Iztapalapa, **Omar García Harfuch** presentó su renuncia como secretario de Seguridad, con lo que se dio por hecho que él sucederá en el gobierno capitalino. Sin embargo, a Brugada y García Harfuch, se sumó ayer el gobernador pecista de Morelos y exedil de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco. [La Razón](#)

Columna Punto X Punto: En Morena, premio a perdedores / Augusto Corro

Se terminaron las especulaciones sobre el destino político de Ricardo Monreal. El zacatecano renunció a la candidatura para gobernar la CDMX. El camino quedó libre para los otros competidores, entre ellos el jefe de la policía, **Omar García Harfuch** y la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. [Diario Imagen](#)

Columna Precios Y Desprecios: La Cuauhtemiña / Freddy Sánchez

Si **Omar García Harfuch** es el candidato de Claudia Sheinbaum para la jefatura de Gobierno en la CDMX y la aludida fue la candidata de AMLO para ganar la contienda interna de Morena como aspirante presidencial, qué pueden esperar otros aspirantes para el mismo cargo con apoyo morenista. Dos casos conviene resaltar: el de Ricardo Monreal y Cuauhtémoc Blanco. [Diario Imagen](#)

Columna Desde El Portal: Ebrard no es AMLO / Ángel Soriano

El senador con licencia Ricardo Monreal Ávila se bajó de la puja por la candidatura a la jefatura de Gobierno capitalino, ya que ve que el favorecido será el ex jefe de la policía, **Omar García Harfuch**, “empleado de la científica”, aunque dijo que colaborará en la campaña presidencial para luego retirarse de la actividad política. [Diario Imagen](#)

Columna Red Compartida: Temporada de caza de gubernaturas

El próximo lunes inicia el banderazo en la carrera por las gubernaturas y la más importante es la de la CDMX. En el radar, por distintas cuestiones, se tiene a Morelos, Tabasco, Puebla y Chiapas. En el caso de la CDMX se habla abiertamente de **Omar García Harfuch** y de Clara Brugada, ambos con indicaciones directas de Claudia Sheinbaum, pero un aspirante a quien no se puede descartar es Mario Delgado. [La Prensa](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Metro asegura 98 kg de pirotecnia mediante “Operativo Cometa”

A tan solo dos días del arranque del “Operativo Cometa 2023”, el STC Metro informó que su personal aseguró 98 kg de pirotecnia, mismos que fueron entregados al **Agrupamiento Fuerza de Tarea “Zorros”** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para su destrucción. [La Crónica de Hoy](#) / [Reforma](#) / [24 Horas](#) / [Récord](#)

¿Sin caravana?

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** aún analiza si otorga el permiso a los grupos de animación del América para su caravana rumbo al Estadio Azteca. En la junta para definir el operativo de seguridad no hubo barristas de Chivas, toda vez que no hay acceso a porras visitantes, pero se prevé una serenata mañana en el hotel de concentración del Rebaño. [Reforma](#)

Si tu vehículo fue llevado al depósito vehicular puedes localizarlo a través de la **App Mi Policía**. [Reforma](#)

Detienen a 3 personas por posible robo

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a tres hombres que posiblemente despojaron de sus pertenencias a un repartidor de gas, en calles de la colonia Ampliación Tepepan, alcaldía Xochimilco. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

14 de septiembre de 2023

Detienen a “El Artur”, sicario de Los Macarios

El Artur, considerado como sicario del grupo criminal Los Macarios y familiar de uno de los líderes y más buscados, fue detenido por policías de inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, sobre avenida Emiliano Zapata, colonia Zona Escolar, alcaldía Gustavo A. Madero. [La Prensa](#)

Cae bandota de extorsionadores

Cuatro colombianos y una mujer venezolana fueron detenidos por policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, por extorsionar a comerciantes sobre Eje Central Lázaro Cárdenas, de la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, a cambio de no causarles daño. [Basta](#)

Acuchilla a su mujer e intenta suicidarse

Un sujeto acuchilló a su pareja sentimental e intentó suicidarse, pero al no conseguirlo abrió las llaves del gas de su casa y provocó una explosión e incendio; la pareja sufrió quemaduras graves, todo esto en una vivienda de la colonia Olivar del Conde, alcaldía Álvaro Obregón. El sujeto se encuentra hospitalizado en calidad de detenido y es custodiado por la **policía capitalina**. [Basta](#)

Se alían por una cultura vial responsable

Itálica y Rappi anunciaron una nueva alianza estratégica dirigida a la concientización sobre una seguridad vial responsable. Estas empresas acordaron capacitar y brindar conocimiento a más de 110,000 repartidores de. Por su parte la Semovi imparte cursos prácticos también en su escuela y en conjunto con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** cursos a los repartidores con el objetivo de robustecer la parte teórica de la educación vial. [Contra Réplica](#)

Entregan apoyos en Cuajimalpa

Con la instalación de 15 módulos de atención, en la alcaldía Cuajimalpa arrancó la entrega del programa social Jefas y Jefes de Familia 2023 para apoyar económicamente a siete mil 500 cuajimalpenses. Para la entrega de este apoyo y a fin de salvaguardar la integridad de los beneficiarios, dicha demarcación implementó un operativo de seguridad, compuesto por 100 **Policías Auxiliares**. [Excélsior](#)

Soy de Barrio y puedo batir a la 4T: Cuevas

La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuervas, da la clave para ganar la elección en 2024: el voto de la clase baja; dice que fue correcta su decisión de no afiliarse a la 4T cuando fue invitada y asegura que el show político se le da de manera natural. En mi gobierno la más importante sería la Secretaría de Seguridad, ahí invitaría a Adrián Ruvalcaba. [Milenio](#)

Columna Circuito Interior

¿Será que en la CDMX habrán empezado a aceptar que la buena voluntad no cambia conductas viales de riesgo? Resulta que Metrobús consiguió que Tránsito colocara dispositivos móviles para infraccionar a invasores del carril confinado. En pocas palabras, una medida de la época de las fotomultas disuasivas y efectivas. [Reforma](#) / Línea 10 [Metro](#)

Columna Yo Lector: En riesgo

Los accidentes de tránsito son el pan de cada día en la CDMX y las motocicletas cada vez más son protagonistas de este tipo de eventos, de ahí que el Gobierno de la capital haya realizado algunas modificaciones al Reglamento de Tránsito de la CDMX, que entrarán en vigor el próximo 24 de septiembre. Ahora sólo hay que esperar que las autoridades cumplan y realicen operativos permanentes y sí multen a los motociclistas que no cumplan, es por el bien de todos. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

14 de septiembre de 2023

Columna Valor Civil: Fallas jurídico penales / Eduardo López Betancourt

El legislador de CDMX decidió eliminar como delito las lesiones que tardan en sanar menos de 15 días. Actualmente tales hechos los atienden los juzgados cívicos, quienes aplican multas y eventualmente arrestos, pero al final se omiten hechos graves que acompañan a las lesiones, como el pandillerismo. Por cierto, en sucesos de esa naturaleza, la misma **policía** recomienda al afectado no denunciar, para evitar perder su “valioso” tiempo y al final, a lo más, todo quede en una multa de uno o dos salarios mínimos. [Basta](#)

Policiaco

Noche trágica en Línea 2 del Metro

En la estación General Anaya, de la Línea 2 del Metro, un hombre murió arrollado por un tren. Los hechos desencadenaron una intensa movilización policiaca en la zona. Personal del **ERUM** y policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizaron labores para el rescate del cuerpo. Personal de Protección Civil, policías bancarios y preventivos desalojaron a los usuarios y bloquearon la entrada. [Basta](#)

Se resbala y cae al vacío; esta grave en un hospital

El incendio de una vivienda en calles del Centro Histórico, provocó que un hombre no dudara en arrojar desde un tercer piso para salvar su vida. Logró salvarse. Hasta el punto se movilizaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para evacuar a los vecinos, comerciantes, transeúntes y turistas que cruzaban por el punto, así como para realizar un perímetro que permitiera el rápido acceso al personal de Bomberos. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Ya estaba sentenciado

Un sujeto perdió la vida al ser baleado fuera de su domicilio ubicado sobre calle Rosario, de la colonia Zona Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos quienes certificaron el deceso, los responsables escaparon del lugar. Vecinos aseguran que los homicidas pertenecen a un grupo delictivo llamados Los Tamaleros. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Senado, contra impunidad en PJ

Luego de someterse a votación, el Senado de la República aprobó un dictamen para prevenir la impunidad en la aplicación de sanciones penitenciarias. De aprobarse la iniciativa en la Cámara de Diputados, jueces y tribunales en todo el país tendrán la facultad de remitir inmediatamente a delincuentes que ya hayan recibido una sentencia. [Basta](#)

Justicia

Ratificación, sin garantía

La coordinadora de Morena en el Congreso de la CDMX, Martha Ávila, dejó en claro que no hay garantía de que Ernestina Godoy sea ratificada para un segundo periodo al frente de la FGJ capitalina. Al presentar su agenda legislativa, Ávila aventura que aún cuentan con un mes para lograr los consensos necesarios y harán todo lo posible para juntar los 44 votos que requieren, pero agregó que “ninguna votación está garantizada”. [El Herald de México](#) / [24 Horas](#)

Aseguran inmuebles por violar uso de suelo

La FGJ, en coordinación con la PAOT, aseguró tres inmuebles por la posible comisión de delitos de responsabilidad de los directores responsables de obra y por cambio de uso de suelo. Se trata de predios ubicados en las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez e Iztacalco. [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#)



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA



COMUNICACIÓN
SOCIAL

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis de medios

14 de septiembre de 2023

Imagen Destacada

